

PREVIO A ELECCIONES, UN MOMENTO IDÓNEO

Volatilidad, sin frenar colocaciones en Bolsa Mexicana

EN FEBRERO hubo cuatro veces más emisiones de deuda que en el mismo lapso del 2017

Judith Santiago

valores@eleconomista.mx

A PESAR de la volatilidad en los mercados financieros y de la incertidumbre por temas de comercio internacional y electoral, el interés de las empresas en México por conseguir financiamiento no se ha frenado.

En febrero, el mercado de deuda corporativa registró emisiones que sumaron más de 6,000 millones de pesos, cuatro veces más a lo colocado en igual mes del 2017.

La agencia mexicana de riesgo crediticio HR Ratings califica a más de 1,420 emisoras, con mayor participación en instituciones financieras, finanzas públicas e infraestructura.

El director general de HR Ratings, Fernando Montes de Oca, anticipó que la demanda podría reducirse en la primera mitad de este 2018.

“Vimos aceleración durante el segundo semestre del año pasado por acudir a los mercados (por financiamiento). Esperamos que a finales de mayo o a principios de junio siga activo y posiblemente ahí empiece a desacelerar”, consideró Montes de Oca.

Explicó que “varios emisores” se están preparando porque quieren salir al mercado previo a la contienda electoral para elegir al próximo presidente de México.

“Las empresas están siendo precavidas porque no les gustaría salir al mercado siendo castigados en la tasa de interés. Consideran que antes de



Montes de Oca estima que previo a las elecciones disminuya las colocaciones. FOTO ARCHIVO EE

**6,000
MILLONES**

de pesos se colocó en deuda corporativa en febrero.

“Esperamos a que a finales de mayo o a principios de junio siga activo [el mercado de deuda] y posiblemente ahí empiece a desacelerar”.

Fernando Montes de Oca, director general de HR Ratings.

las elecciones podría ser el mejor para momento salir o esperar unos meses posteriores a este periodo”, dijo.

La agencia de calificación crediticia, actualmente, tiene alrededor de 100 solicitudes de emisores públicos y privados en revisión que están buscando financiamiento. Alrededor de 20% de dichas calificaciones corresponden a emisiones bursátiles.

Acerca de si el incremento en la tasa de interés ha afectado a las calificaciones de las empresas, el directivo precisó que, aunque cada caso es particular, compañías de arrendamiento pueden resentir el impacto por el costo de financiamiento.

“Esto no quiere decir que sea extensivo para todas las arrendadoras o hacia todo el mercado de las sociedades financieras de objeto múltiple; sin embargo, hemos visto que algunas tienen esa característica”, acotó.

No obstante, destacó que las empresas siempre van a necesitar financiamiento y en el mercado hay opciones para diversificar y analizar las mejores alternativas, algunos han acudido al mercado local, otras compañías más grandes han recurrido al mercado internacional como Crédito Real o Unifin y otros lo están haciendo de manera privada.